



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 136
01 de abril de 2019

La Economía Solidaria y Comunitaria, un debate en auge

Debatir sobre las otras economías y socializar las experiencias de quienes han apostado por una economía alterna al mercado, entre otros, fueron los objetivos del Seminario Internacional: Desafíos de la Economía Solidaria y Comunitaria. El encuentro contó con la presencia de investigadores e investigadoras de España, Francia, Bélgica y de América Latina, quienes expusieron los avances teóricos y empíricos de esta economía alternativa.

César Carranza, profesor y organizador del Seminario, indicó que este fue un espacio de reflexión conceptual, teórica, epistemológica sobre estas otras economías en un momento donde hay una crisis global en varias dimensiones de la vida. Esta propuesta nace del grupo de docentes e investigadores conformado por las facultades de Ciencias Económicas, Ciencias Sociales y Humanas y Ciencias Agrícolas.

Durante tres días consecutivos, este grupo de investigadores planteó una discusión sólida frente a la economía solidaria y comunitaria. La mesa que dio inicio a este Seminario planteó un debate sobre Reflexiones históricas y conceptuales sobre las otras economías en América Latina, donde se evidenció la pluralidad de conceptos desde los postulados marxistas hasta destacar el contexto y las dinámicas de cada país. En esta mesa, el investigador peruano, Luis Montoya, destacó la importancia de plantear conceptos desde "nuestra realidad", porque la epistemología eurocéntrica solo reconoce un tipo de economía ligada al mercado dejando al margen las otras formas de sostener la economía.

También se discutió sobre las políticas que rigen a las otras economías en la actualidad. Pablo Hidalgo del Instituto de Economía Popular y Solidaria, IEPS, reflexionó las falencias sobre: un mercado limitado, que no cumple las expectativas de los emprendedores y, sobre todo, no existe estadística que sirva como base para generar políticas públicas sostenida con datos, es decir, no hay indicadores que evidencien lo que pasa en este sector. En la misma línea, Diego Valencia del MIES, hizo una crítica en cuanto se mira a esta economía como una "economía de pobres para pobres" cuando en realidad su objetivo es incluir desde otras formas a las dinámicas del sistema.

El Seminario, que contó con el apoyo del Proyecto ARES, se conformó por 10 mesas temáticas donde participaron 30 ponentes a los cuales se sumaron estudiantes de la Universidad Central para presentar sus investigaciones frente a este tema. **J.G.**